

TÉMOIGNAGE D'UNE SUPERBE EXPÉRIENCE EN EQUATEUR

Nous sommes le samedi 12 décembre 2015, aujourd'hui est un jour spécial puisque, à force d'actualiser de manière compulsive mes mails, j'ai enfin une réponse positive pour mon PFE en Equateur!! Le mail est en espagnol, j'ai donc mis 6 lectures et 3 vérifications par des amis pour me convaincre que oui, j'allais passer 4 mois à l'autre bout du monde, dans une langue que je maîtrisais péniblement... Après l'excitation et la joie intense procurée par cette nouvelle, il a fallu sévèrement s'organiser pour ce départ en seulement deux mois : Visa , recherche d'appartement, possibilités de bourses, maîtrise de l'espagnol...

Mardi 8 mars 2016, c'est le grand départ! On ne peut pas dire que l'avion soit saturé, il y a environ 10 sièges par voyageur, parfait pour essayer de dormir convenablement ; heureusement pour moi, le stage commence la semaine prochaine. En arrivant à Quito, la capitale de l'Equateur, on est frappé par deux choses : d'abord l'incroyable relief verdoyant que l'on peut apercevoir, le nez collé au hublot, à l'atterrissage. En sortant de l'aéroport, la seconde chose réellement remarquable est la difficulté immédiate à respirer... Ah oui, on est maintenant à plus de 3000m d'altitude, en pleine cordillère des Andes, le taux d'oxygène diffère légèrement de celui de Paris.



Malheureusement, je n'aurais pas le temps de m'éterniser dans cette curieuse capitale au milieu des montagnes, j'ai décidé d'aller directement à Cuenca, ville qui m'hébergera pendant les 4 prochains mois, afin de trouver au plus vite un appartement avant de commencer mon stage.

Vendredi 11 mars, j'emménage dans une charmante collocation, située à deux pas du centre ville! J'en profite pour aller saluer mon futur chef et tuteur de stage dans l'après midi afin de repérer mon chemin jusqu'à mon lieu de travail. Si j'ai bien tout compris, je participerai à un projet de cartographie des risques liés aux instabilités de terrain sur la commune de Sinincay, mitoyenne à la ville de Cuenca. Je commence lundi, mais avant cela un long week-end parsemé de concerts me permettra de faire plus ample connaissance avec mes collocataires.

La vie à Cuenca

Ville immense par son nombre d'habitants, on peut en réalité parcourir tout son centre ville à pied. Elle est connue comme la ville la plus sûre d'Equateur ! En revanche, il est recommandé de ne pas marcher seul(e) la nuit le long des deux fleuves parcourant la ville. Parmi les bonnes adresses ou bons plans que je peux recommander :

- Deux auberges de jeunesse : Posada del Rio et La Casa Cuencana, avec un coup de coeur pour la deuxième. Peu onéreuses, superbement situées et très agréables, elles font parfaitement l'affaire le temps de trouver un pied à terre. Elles sont toutes les deux situées sur la rue Hermano Miguel, près de la Calle Larga.
- La Cigale, auberge de jeunesse également mais beaucoup plus vivante (le repos y est moins garanti), si vous voulez vous retrouver autour d'un verre, d'un café ou d'un bon plat sans se ruiner c'est LE bar où tout le monde se donne rendez-vous après le travail, en week-end...
- Petite marche jusqu'à l'église de Turi, située tout au sud de la ville, elle offre un panorama fantastique sur tout Cuenca et les montagnes qui l'entourent. Petit plus à la ballade : continuez à monter après l'église vers l'ouest, vous arriverez sur un petit parc qui proposent quelques activités et une vue encore plus belle
- Le parc national des Cajas : pour les amoureux des randonnées en montagne, le parc situé à une heure et demi en bus du centre ville remplit totalement son rôle. Avec des sommets à plus de 4000m d'altitude, mieux vaut s'habituer préalablement à l'altitude avant de s'y aventurer. Je vous conseille également de se renseigner à l'office du tourisme de la ville (en face du Parc Caldéron) à cause du manque occasionnel de balisage.
- Les cascades de Giron : également situé à 1h-1h30 en bus de la ville, c'est un endroit absolument hors du temps. Même si la météo n'était pas au rendez-vous je vous laisse juger de la beauté du lieu par vous même. A savoir également qu'il est possible d'accéder à une autre cascade à 2-3h de marche de celle ci.



Les voyages

L'Equateur, bien qu'étant en général un pays de passage pour les roadtripeurs de l'Amérique du Sud, regorge de richesses et de paysages tous plus époustouflants les uns que les autres. Des volcans aux plages paradisiaques en passant par l'Amazonie, je vous recommande au plus haut point la visite approfondie de tous les aspects de ce merveilleux pays.

Les moyens de transports en Equateur sont peu nombreux, pour moi, étudiante, les bus parcourant le pays étaient parfaitement adaptés. Il faut cependant savoir quelques règles pour voyager ainsi :

- apprendre à dormir assis, serré et dans le bruit. Les sièges sont en général étroits et les bus saturés ; les chauffeurs mettent en général de la musique (fort, voire très fort pour certains...) ou des téléfilms, souvent violents donc très bruyants également.

- prendre le réflexe de garder ses biens importants ou couteux dans un petit sac, qui restera sur vos genoux. Pas à vos pieds, ni au dessus de votre tête, sur votre ventre, entourés de vos bras. Je n'ai jamais eu aucun problème donc aucune raison de devenir paranoïaque mais j'ai pu remarquer que tout le monde gardait son sac bien précieusement sur les genoux.

- préférez prendre un peu d'avance : de nombreuses compagnies de bus considèrent que si vous n'êtes pas là 10-15 min avant le départ, vous ne viendrez pas et revendent votre place... vous ne pourrez donc pas monter dans le bus, ou vous passerez le trajet debout, pour le même prix.

- Il est possible de prendre un bus "au vol" n'importe où, il existe des terminaux de bus dans quasiment toutes les grandes villes mais sachez que les bus n'iront pas forcément. Il m'est arrivé de me faire déposer au milieu de nulle part parce que le conducteur n'avait pas envie de faire le trajet jusqu'au centre de la ville. S'armer de patience, ça en devient des belles histoires à raconter! A savoir également : les bus coûtent environ 1 dollar par heure: le trajet Quito-Cuenca coûte donc entre 8 et 10 dollars.

Voici quelques photos qui parleront mieux d'elles mêmes de toutes les richesses de ce pays.



QUILOTOA SPLENDEUR À 3850M D'ALTITUDE, C'EST UNE DES PREMIÈRES CHOSES QUE J'AI VU SUR INTERNET EN TAPANT "EQUATEUR". ET QUELLE BEAUTÉ... ACCESSIBLE EN BUS DEPUIS LA VILLE DE LATACUNGA, ON PEUT Y DESCENDRE À PIED EN PEU DE TEMPS, LA REMONTEE EST PLUS LABORIEUSE À PAREILLE ALTITUDE...



BANOS DE AMBATO ET SES ENVIRONS. PETITE VILLE CHARMANTE ENTOURÉE DE CASCADES ET DU VOLCAN TUNGURAHUA.

Marion Veniard
Promotion 164
Visite de l'Equateur dans le cadre de mon PFE
Mars 2016-Juillet 2016



LA SPLENDIDE FORÊT D'AMAZONIE. DE NOMBREUSES COMPAGNIE TOURISTIQUES PROPOSENT DES SÉJOURS EN AMAZONIE. ICI NOUS SOMMES PRÈS DE PUNO OÙ J'AI PU PASSER TROIS JOURS AVEC LA COMMUNAUTÉ SHUAR. IL FAUT SAVOIR QUE L'EQUATEUR EST UN PAYS POSSÉDANT ÉNORMÉMENT D'ESPÈCES ANIMALES AMAZONIENNE SUR SON TERRITOIRE BIEN QUE LA SURFACE D'AMAZONIE EST TRÈS RÉDUITE PAR RAPPORT AU BRÉSIL PAR EXEMPLE. A FAIRE ABSOLUMENT!! CONSEIL : FUNDEICOPA, STRUCTURE MODESTE ET PEU TOURISTIQUE, PEU ONÉREUSE, PARFAITE!

A voir aussi : la plage de Montanita, Vilcabamba pour se reposer et randonner près d'un superbe village, la capitale de Quito... Les week-ends sont en général bien remplis si vous voulez explorer l'Equateur en détails.

Conseils et bons plans :

A votre arrivée se rapprocher de ***l'Alliance Française de Cuenca*** (très proche du Parque de la Madre, adresse : avenida Tadeo Torres y Solano. Structure composée de professeur de français, de chargé de missions culturels etc... Personnellement j'étais en colocation avec deux jeunes filles travaillant dans cette structure et elles m'informaient des concerts, manifestations, projections de films etc... Ils organisent également la fête de la musique qui se déroule en juin.

Les adresses en Equateur se composent en général de deux rues et indiquent donc un croisement, n'hésitez pas à vous munir d'un plan pour demander l'endroit précis une fois arrivé au croisement.

Consulat de France. Pour d'éventuels problèmes administratifs, ou simplement pour savoir comment le contacter : consulatcuenca@gmail.com

Marion Veniard
Promotion 164
Visite de l'Equateur dans le cadre de mon PFE
Mars 2016-Juillet 2016

Visa. Attention, ayant personnellement eu quelques problèmes avec l'obtention de mon Visa, je ne peux que vous conseiller d'anticiper ! Les ressortissants français et européens peuvent rester jusqu'à 3 mois en Equateur sans visa. Il n'est absolument pas possible de prolonger ce Visa, même en allant demander gentiment au service de l'immigration sur place ou en allant passer un ou deux jours au Pérou ou en Colombie. Cela ne réinitialisera pas les trois mois. Pensez donc à vous munir d'un visa de 6 mois (500 euros) avant d'arriver sur place, les démarches sont toujours plus difficile lorsqu'on se trouve à l'autre bout du monde.

Le site OLX.com est un " Le bon coin" local. J'ai pu trouvé un appartement facilement grâce à ce site!

Skyscanner.com est un comparateur de vol, à mon sens, le meilleur.

En profiter pour aller faire un tour au Pérou ou en Colombie! Au terme de mes 4 mois de stage, j'ai pu aller passer trois semaines au Pérou en juillet : expérience d'autant plus fabuleuse que trois amis ont pu me rejoindre. Au programme : Machu Picchu, visite de tout le sud, ballades fabuleuse sur des sommets de la cordillère des Andes, Lac Titicaca...

En bref, une expérience fantastique, de superbes rencontres et un stage intéressant. Encore une fois, je n'avais que peu de vocabulaire et d'aisance en espagnol, la langue n'est pas forcément une barrière, on apprend très vite!

N'hésitez surtout pas à me contacter à l'adresse suivante pour toute question sur ce PFE et ce voyage, je serais ravie d'y répondre : marion.veniard@mines-ales.org



LE COTOPAXI, UN DES NOMBREUX VOLCANS D'EQUATEUR, N'HESITEZ PLUS !

Marion Veniard
Promotion 164
Visite de l'Equateur dans le cadre de mon PFE
Mars 2016-Juillet 2016